

REVISION CIENTIFICA DEL Dr. BASIL CAVERLANI

LUCHA

CONTRA LA ENFERMEDAD



Específicos Míguez

LABORATORIO DIRIGIDO POR
HIJAS DE LA DIVINA PASTORA CALASANCIAS

GETAFE
(MADRID)



LUCHA CONTRA LA ENFERMEDAD

ESTUDIO DE LA DIABETES Y UNAS BREVES NOTAS SOBRE LA FIGURA EXTRAORDINARIA DEL PADRE FAUSTINO MIGUEZ

En el mundo de la Medicina, para llegar a un hecho concreto de diagnóstico o terapéutica, hay que partir invariablemente, del conocimiento de los dos grandes principios de enfermedades que afectan a la Humanidad: las microbianas y las degenerativas.

Las primeras son producidas por diversos virus y bacterias, que vierten en el cuerpo su poder destructivo.

Las segundas, que a veces son consecuencias de las primeras, están asimismo, producidas por distintas sustancias tóxicas escudadas por los mismos tejidos del organismo, en un concierto mortal desorganización de vitaminas y secreciones, tan necesarias para el equilibrio físico del individuo. Pero este conocimiento no basta cuando se llega al último grupo. Frente a las enfermedades degenerativas, la Medicina se detiene. **Cáncer, diabetes, afecciones cardiacas, nefritis, enfermedades mentales...** Al llegar a esta fase, la Medicina disfraza las lesiones orgánicas porque no sabe curarlas. Por ejemplo —y ahora citamos palabras de uno de los sabios más destacados de la Medicina moderna—, por ejemplo: la insulina determina **la desaparición** de la Diabetes, pero **no cura** la enfermedad.

Recordamos ahora que, el páncreas, con su conducto verdador de un poderoso jugo digestivo en el estómago, no es el verdadero productor de la Diabetes, sino ese grupo de células —«Islotes de Langerhans»— situadas en el mismo, que al atrofiarse, provocan el mal. Bauting estudió estas células y llegó a las mismas raíces de la Diabetes, logrando formar, tras innumerables ensayos y experimentos, un extracto de positivo valor, con los «Islotes de Langerhans», al que llamó **insulina**. Más ¿llegaremos con este descubrimiento a la cura de la hasta entonces, misteriosa enfermedad? Ahí quedan como respuesta, esas palabras de Alexis Carrel, uno de los investigadores más destacados en el campo terapéutico y experimental de la medicina moderna.

Si partimos del hecho concreto de que la «enfermedad —en cualquiera de sus manifestaciones— consiste en un desorden funcional y estructural», la simple administración al enfermo, de los productos químicos que necesite, no basta para armonizar el engranaje de su vitalidad. El secreto del éxito está en poner a cada órgano en condiciones de perfección para la normal elaboración de esos mismos productos. Pero el **Antidiabético Míguez**, ¿logra esa finalidad frente al desorden funcional de ese grupo de células pancreáticas productoras de la **Diabetes**?

Antes de entrar de lleno en la exposición científica, demostrativa del valor incalculable que este medicamento ofrece para combatir tan terrible enfermedad, debemos hacer un breve alto, para hablar de la gigantesca figura del Padre Míguez, que, con su inmenso saber, puso en el mundo de la medicina, fórmulas que son verdaderas panaceas para alivio y cura de las más diversas enfermedades: el **Anti-hemorrágico**, del que luego hablaremos. Este específico, frente a los más modernos tratamientos, obró casi un milagro. El caso se presentó así: «En pleno campo, un accidente produjo la rotura de una vena en forma tal que la hemorragia surgió de un modo incontenible, brutal, casi mortal de necesidad. Ni los más poderosos antihemorrágicos surtieron

efecto. Ni siquiera —ésto ya en una clínica, cuando apenas quedaban dos millones de glóbulos rojos como única defensa— tres transfusiones de sangre efectuadas como hemostático. La sangre no salía con la violencia de los primeros momentos, pero salía, al menor esfuerzo. Se imponía una operación, a la que nos negamos, para llegar hasta el lugar interno donde se producía la hemorragia. Y entonces nos fué ofrecido el **Antihemorrágico**. El efecto fué espléndido. De tal forma, que la operación se imponía —grave en todo momento por las pocas defensas que la pérdida de sangre había dejado en el organismo— no fué necesaria. ¿Milagro? ¿Poder inigualado de los elementos que componen el **Antihemorrágico Míguez**? Sin disquisiciones científicas, dejamos apuntado el hecho que, por ser personal, tiene un valor absoluto e incontrastable, que puede enfrentarse con las más rigurosas pruebas científicas». Y aunque este estudio sobre los **Específicos Míguez** no lo hiciéramos después de un riguroso exámen de los elementos que los componen y sobre una documentada información clínica y experimental, nos hubiera abligado a ello el recuerdo tan reciente de la vida recobrada cuando la muerte nos rondaba tenaz y desesperadamente.

Hablar del M. R. P. Faustino Míguez, creador de una terapéutica natural, eficacísima para diversas enfermedades, es tanto como adentrarnos en una vida dedicada por entero al amor de Dios y a la Ciencia. En Roma ya su proceso de Beatificación, los documentos que atestiguan su santidad y sabiduría, cobran valor y categoría superior. Su bondad lo llevó a los más duros sacrificios en bien de los demás y su ciencia lo puso al nivel de las figuras cumbres, que han puesto en el mundo de la medicina, ya que no la anulación de la muerte si la anulación del dolor la seguridad de vencer a la enfermedad en todas sus fases, hasta que la materia agote sus posibilidades y deje paso al alma para que acuda a la llamada de Dios.

Manuel Míguez González —que bajo el nombre de Faus-

tino había de llegar tan alto— nació en Acebedo, pintoresco pueblo de Galicia, el día 24 de Marzo de 1831. Muy niño aún, bajo el influjo de tres palabras: «Ficiste nos, Dómine ad Te...» —nos hiciste Señor para Ti— sintió la ineludible llamada de los caminos de Dios. Y acaso dijo con su acento cantarín, en un latín incipiente: «Dómine, quid me vis facere?» Esto es: Señor ¿que queréis que haga? Y así, en el Santuario de los Milagros, cursando estudios superiores, y siendo un «yunque en el trabajo» como dijeron de él, hombres insignes, acudió a la Gran Llamada, vistiendo por primera vez la sotana escolapia, el 5 de Diciembre de 1850. Seis años después es ordenado Presbítero, celebrando su primera Misa el 6 de Mayo del mismo año. Después de esto, impulsado por una poderosa vocación científica, escribe libros doctos que servirán de guía a hombres que se destacaron en el campo de la medicina.

Pasan los años. El P. Míguez va afianzándose más y más en el camino de la virtud y de la ciencia. Así, cuando cuenta 54 años de vida bajo el patrocinio íntimo del santo Papa X, funda el Pío Instituto Calasancio de Hijas de la Divina Pastora, Religiosas admirables que siguen sus dictados con un espíritu de sacrificio y bondad pleno y absoluto, y que herederas de sus fórmulas terapéuticas elaboran, con la más rigurosa garantía científica, los valiosos específicos de su nombre.

La sólida preparación cultural y científica del Padre Faustino Míguez, sus dotes de investigador excepcional en los arcanos de la Naturaleza, traspasó muchas veces las fronteras de lo desconocido, para entrar en el mundo de lo milagroso, donde se elaboran procesos orgánicos y mentales, incomprensibles para la ortodoxia científica, para la ciencia de curar al hombre, encuadrada en límites reducidos, pese a su plenitud, que abarca milenios de estudio e investigación. Pero esta sólida preparación y estas extraordinarias facultades para la investigación en el Reino de la Naturaleza, siempre se apoyaron en realidades, en hechos concre-

tos, en experimentos controlados por un riguroso canon científico.

Primero fué el estudio de las enfermedades que atacan al hombre. Después la aplicación de productos naturales, elaboradas con fórmulas exactas, que alcanzaron, en las dolencias preferentemente estudiadas, no solo alivio, sino curas patentizadas en lo largo de muchos años de vida terapéutica. Y este éxito estriba, como una paradoja en su propia sencillez.

Las enfermedades degenerativas, son las que más dañan a la Humanidad. Matan lentamente unas veces y a traición otras, —entre ellas la **Diabetes** ocupa un lugar preferente en su acción destructora. Rompe la alegría de vivir, y sumen el espíritu en una desconsoladora angustia, en un temor permanente y en una rigurosa dieta que excluye de la vida del paciente, muchas de las cosas que hacen amable la existencia.

En sus profundas y sabias investigaciones, el Padre Míguez se detuvo preferentemente en el estudio de la **Diabetes**. Fué la suya una investigación incansable que lo llevó al más rotundo de los éxitos, hasta poder exclamar con su léxico sencillo, lleno de ciencia y de verdad: «**La Diabetes es curable**». Pero en su ciencia llegó a completar esta cura sin que el enfermo se privase de nada. O mejor aun, dicho con palabras breves «**la Diabetes es curable**, comiendo el paciente de lo que más le guste y mejor le siente». Dicho así, un poco al estilo, como cuando el Padre Míguez, cansado de años y luchas, murmuraba con inmensa fé: «Dejemos obrar a Dios, para mejor será».

Hacer ahora un detenido estudio sobre los ingredientes que componen el **ANTIDIABETICO MIGUEZ** sería tanto como adentrarnos en las maravillas curativas que encierra el mundo de la Naturaleza. Porque en su composición, como en cualquiera de los preparados Míguez, sólo entran ingredientes naturales. Sin fórmulas es doblemente admirable por lo simple: «Extracto de alcohólico de hipnum myosu-

roide; Hutchinsia petraca y Plumbago littoralis; luego, alcohol y agua destilada» Treinta, cuarenta o acaso cincuenta años de experimentos, y con ellos la vuelta a la salud más completa, de millares de enfermos, que se veían condenados al sacrificio y a la muerte. ¿Cabe mayor garantía científica? Años y años sin un fallo, con un éxito creciente que por expresa voluntad del sabio naturalista, cuenta con la sola propaganda que se trasmite de paciente a paciente, en voces agradecidas, felices por la salud recobrada, que van siendo como un eco múltiple, que llega a los más apartados rincones como una esperanza de vida.

Acaso un día, cuando la Humanidad vuelva de su entrega absoluta a las máquinas y a la materia inerte, para darse más profundamente al conocimiento del cuerpo y del alma, en plenitud de estudio y observación, el dolor y la enfermedad se aparten a zonas remotas, dando paso a una salud natural, en la que la medicina no tenga su misión de ahora, de paliar el dolor y encubrir los estragos de muchas enfermedades que no sabe curar, sino que sepa reconstruir, poniendo a cada órgano en condiciones de perfección para la normal función que exige la armonía del cuerpo, que luego se traduce en superación del espíritu, que impulsa a una plena alegría de vivir sin cansancio ni temor. Pero mientras tanto, en este conocimiento de drogas que la medicina va imponiendo a lo largo de los años y de los siglos, en su tiránica lucha contra el dolor y la enfermedad, el **ANTI-DIABETICO MIGUEZ** tiene derecho a un lugar preferente por la garantía que ofrece y que no hacen disminuir los años ni los más modernos medicamentos, y porque frente a una enfermedad —la **Diabetes**— sin cura posible hasta ahora, logra el milagro de una regeneración física sin precedentes, con una garantía absoluta de éxito y de vida, para aquellos a los que la vida va dejando en una oscura lucha sin esperanza.

El haber convivido en diversas ocasiones, en una misión de ciencia y caridad, con estas admirables Religiosas, Hijas

de la Divina Pastora Calasancias, nos autoriza para hablar con un absoluto conocimiento del valor terapéutico de sus específicos. Además de esto, varios años de clínica y Hospital, nos permitieron comprobar su eficacia en gran número de enfermos, que se sintieron aliviados o curados en sus dolencias, con la misma o mayor garantía que ofrecen los más modernos y costosos preparados químicos-farmacéuticos.

ESTUDIO SOBRE LAS DISTINTAS VARIEDADES QUE OFRECE LA DIABETÉS Y EL MODO DE COMBATIRLAS

1.º La diabetes esencial simple, se combate con el **Anti-diabético Míguez**, tomado según indicamos, o sea, en una cucharada o dos de agua o vino, otra de Antidiabético en ayunas, y otras dos por cada almuerzo, comida y cena, comiendo de lo que más guste y mejor siente.

Tanto en este como en los demás casos, si hubiera gingivitis o irritación de encías y movimiento de la dentadura convendrá enjuagarse la boca dos o más veces al día con el **Colutorio Míguez**, que desirrita las encías y afianza la dentadura.

2.º La **diabetes** con manchas, forúnculos y ántrax, debe combatirse con dos cucharadas del **Antidiabético** en las comidas y otra del **Antiforúnculo** en ayunas, una hora antes de comer y otra antes de cenar, o más amenudo, si fuera necesario, y aún mojando con aquél las manchas, forúnculos, y ántrax, sin cubrirlos.

3.º La **diabetes** que, generalmente acompaña a la segunda edad crítica, si no existen los síntomas del n.º 2, se com-

bate como la del n.º 1; pero si hay alguno o algunos de dichos síntomas, se trata como la del n.º 2.

En esta **diabetes** existen, a veces, frecuentes y debilitantes flujos y arrebatos sanguíneos, que se corrigen con una copita de **Hematosamuntor**, mañana y tarde, o con más frecuencia, si el caso lo requiere, para regularizar la circulación de la sangre y evitar las congestiones.

4.º La **diabetes con albuminuria**, que coexiste con frecuencia y no se cura por separado, es más grave, y si el paciente es bilioso y se resiente de los riñones, deberá tomar el **Antidiabético** en las comidas y en ayunas, y una hora antes de cenar, una copita del **Antihepático**, y otra del **Antinefrítico**, una hora antes de comer y otra al acostarse. Si el paciente es bilioso y no se resiente de los riñones, debe tomar, mañana y tarde una copita del **Purificador Hepático Renal**, y el **Antidiabético** en las comidas; pero si no es bilioso y le duelen los riñones, conviene tome el **Antinefrítico** en ayunas y a media tarde y el **Antidiabético** en las comidas.

5.º La **diabetes quínica**, o de los que han tomado mucha quinina, cualquiera que sea el tiempo transcurrido, se cura con solo una copita de **Antiquínico** en ayunas y otra a media tarde, durante unos dieciocho días, y una o dos cucharadas del **Vino Tónico** en las comidas principales.

6.º La **diabetes Mixta**, esencial y quínica, no habiendo síntomas foninculosos, se ataca con el **Antidiabético**, tomando en las comidas; luego una cucharada grande del **Antiquínico** en ayunas y otra a media tarde; pero si existen los síntomas forunculosos se toma una cucharada del **Antiforunculo** en ayunas, dos del **Antiquínico** por la tarde, y el **Antidiabético** en las comidas.

7.º La **diabetes ténica** o producida por la solitaria, sólo se cura expulsando ésta.

Un remedio eficaz es, un conocimiento muy concentrado de «cáscara de raíz de granado», que se prepara cocien-

do una onza de dicha cáscara, en medio litro de agua, hasta que se quede en cuarto de litro; se le añade luego, otro cuarto de litro y vuelve a hervirse, y así tres veces. Enseguida se filtra y se deja preparado para tomar al día siguiente, en ayunas y en la cama, un cortadillo procurando no moverse, para evitar el vómito que suele ocasionar los movimientos del bicho huyendo del medicamento. Media hora después, se toma el otro cortadillo, con igual precaución, y media hora más tarde una limonada purgante.

Después ya se puede levantar el paciente, que debe tener a prevención un servicio con agua caliente, para ver si sale el bicho con su cabeza, para de lo contrario, repetir al mes el mismo remedio, más concentrado.

Expulsado el bicho, pronto desaparece la **diabetes**; pero el paciente debe tomar por algún tiempo en las comidas el **Vino Tónico Míguez**, para restablecerse cuanto antes.

8.º Hay otra **diabetes** debida a la retención de orina, que en su consecuencia entró en fermentación, se evaporó, y disuelta en la sangre, fué depositándose en el organismo y dando al paciente un color terroso característico. Coexiste a veces, con la albuminaria y se trata como se dice en el N.º 4, y cuando es simple, como la del N.º I. En ambos casos, el enfermo que evacuaba una pequeñísima cantidad empieza a orinar mucho, hasta que expulsa todo el orín condensado, y recobra su color primitivo.

ESPECIFICOS MIGUEZ QUE OFRECEN LAS MAYORES GARANTIAS TERAPEUTICAS

(RESEÑADOS POR ORDEN ALFABETICO)

ANTIDIABETICO.—Expuesto ya el valor científico de este poderoso medicamento, que combate tan eficazmente la **DIABETES**, sólo nos queda al añadir, que su composición es inocua, centralizándose únicamente en el órgano afectado, en el que influye directamente, regenerándolo y poniéndolo en condiciones de perfecta normalidad, para la misión que le ha sido designada en el concierto vital que cada órgano ocupa en el cuerpo humano.

TRATAMIENTO.—Una cucharada en ayunas, y otra al empezar y concluir las principales comidas, disuelta en agua o vino.

NIÑOS.—Una cucharadita disuelta en dos de agua, antes de las principales comidas.

ANTIFORUNCULO.—Es un magnífico preservativo contra toda clase de pólipos, manchas amoratadas, úlceras, picor, forúnculos y granos profundos así como también los ántrax de las diabetes.

TRATAMIENTO.—Como preservativo cuando se sospecha el mal, se toma una cucharada en días alternos. Como cura tres diarias, a la vez que se mojan las partes afectadas con un algodón empapado en el medicamento.

ANTIHEMORROIDAL.—De alivio pronto y seguro en los primeros momentos, aun en las más tenaces afecciones hemorroidales, la cura sobreviene a los pocos días, pese a

las complicaciones, —icosuria, hematuria y afecciones concomitantes— que a veces presenta esta dolorosa enfermedad.

TRATAMIENTO.—En los ataques fuertes, una cucharada cada dos horas, hasta que estos cedan. Después, hasta que desaparezca el mal, dos cucharadas por día.

ANTIHEPÁTICO.—Purifica la sangre por la orina, a la vez que impide la formación de cálculos hepáticos y expulsa los ya formados. Al mismo tiempo cura los cólicos que producen los cálculos y evita las diversas afecciones estomacales que le son afines.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada hora o antes, cuando se presentan los cólicos. Cuando éstos no existen, bastará una cucharada al día en ayunas.

ANTIHERPÉTICO REUMÁTICO.—Es eficazísimo para combatir el herpesismo y reumatismo unidos. Alivia y cura el mal en cualquiera de sus fases, sin ulteriores consecuencias.

TRATAMIENTO.—Cuando hay dolor, pueden tomarse cuatro cucharadas al día. De lo contrario, basta una por la mañana y otra por la tarde.

ANTINEFRÍTICO.—Combate totalmente las causas que promueven los cólicos nefríticos normaliza las digestiones, previene la retención de orina, expulsa los cálculos renales y es de gran eficacia en los catarros vesicales y en la albuminuria renal.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada media hora, durante los cólicos, y otra mañana y tarde hasta conseguir la curación total de la enfermedad.

ANTIOTALGICO.—Es insustituible para múltiples afecciones de los oídos: dolores, inflamaciones, ruidos... etc, etc. como también para muchas de los ojos: amaurosis, opa-

cidad, orzuelos, etc., a la vez que influye grandemente, corrigiendo en diversas afecciones de la mujer: supresión e irregularidad menstrual, dolores consecutivos de las mismas, apatía, languidez... En las afecciones urinarias, tales como retención, o emisión involuntaria de la orina, es de una eficacia sorprendente.

TRATAMIENTO.—Una copita cada dos horas durante la fuerza del mal y más espaciadas cuando este va cediendo.

ANTIRREUMATICO.—Específico de eficacia indiscutible para combatir cualquier proceso reumático, salvo el sintomático de la diabetes, que sólo cede con el tratamiento adecuado a la misma. Alivia todo dolor rápidamente, y cura la afección sin alterar la función de los órganos en su misión específica.

TRATAMIENTO.—Basta una cucharada al día para atajar los procesos de la enfermedad cuando ésta comienza. En pleno proceso algido, se toman dos cucharadas a diferentes horas. Durante los absesos, debe tomarse una cucharada cada dos horas.

COLUTORIO.—De absoluta garantía terapéutica en las afecciones gangrenosas y escorbúticas, resuelve las hinchazones, corrige las hemorragias de las encías y limpia y seca las úlceras de la boca y garganta, calma los dolores de muelas y cura rápidamente las heridas que producen su extracción.

TRATAMIENTO.—Hacer gargarismos con más o menos frecuencia, según la intensidad de la afección y enjuagues de boca hasta que desaparezca el mal.

CONTRA PULMONIAS Y CATARROS FUERTES.—Dividido en dos partes este específico ofrece una probada garantía terapéutica. El número uno, conjura el peligro, promueve la traspiración de los pulmones y elimina las sus-

tancias en ellos detenidas. El número dos, combate el estado febril y estimula las defensas orgánicas de tal modo, que el alivio y cura del mal no se hace esperar.

TRATAMIENTO.—Se administrará al paciente tres copitas del medicamento número uno, en el intervalo de dos horas. Después una del número dos cada dos horas, durante el primer día. En el segundo día, dos por la mañana, y dos por la tarde, del mismo número dos, a diferentes horas. Al tercer día una copita por la mañana y otra por la tarde, y así en los días siguientes.

El alimento conviene que sea ligero, para evitar las complicaciones intestinales. Sopicaldos, pescado blanco hervido, leche fresca, frutas maduras o en compotas y agua de bebida, con o sin azúcar.

CONTRA VERTIGOS.—Excelente para combatir la propensión a vértigos, bahídos y desvanecimientos, eficazísimo en los viajes.

TRATAMIENTO.—Una cucharada por la mañana y otra por la tarde, durante algún tiempo, con la seguridad de que desaparecerá toda molestia. En los viajes, una cucharada antes de iniciarlos y alguna más cuando se avecinen cualquiera de estos síntomas.

HEMATOSAMUNTOR.—Magnífico reabsorbente y regulador de la sangre en las afecciones congestivas, reumáticas o gotosas, como asimismo en otras similares, tales como picor, acorchamiento de los miembros, manchas amoratadas de la piel, etc.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada hora durante el proceso agudo de la afección y otra mañana y tarde cuando éste disminuye.

PURIFICADOR HEPATICO RENAL.—Limpia y normaliza las afecciones de riñones e hígado y hace desaparecer

las jaquecas con ellas relacionadas. Alivia los cólicos hepáticos y combate la albuminaria hepática y renal.

TRATAMIENTO.—Una cucharadita cada dos horas durante los cólicos hepáticos y tres al día cuando estos ceden, con el fin de expulsar los cálculos que los motivan.

Cuando la terapéutica a seguir impone que este específico se alterne con el **ANTINEFRITICO** deben tomarse dos cucharadas al día, una hora antes de las comidas o tres después de haberse efectuado éstas.

VINO TONICO.—Es el mejor de los reconstituyentes-combatiendo el modo más eficaz las anemias, y debilidad general. Es insustituible en las convalecencias, ofreciendo unos sorprendentes resultados de regeneración en el organismo.

TRATAMIENTO.—Una cucharada antes y después de cada comida y aún en cada vaso de leche o vino que se beba entre horas.

ESPECIFICOS EN VIAS DE ENSAYO Y ELABORACION; QUE ESTAN DANDO LOS MEJORES RESULTADOS EXPERIMENTALES Y QUE SON EN ALGUNOS ASPECTOS VERDADERAS PANACEAS

ANTIHEMORRAGICO.—Su eficacia es de un valor tan absoluto, que no dudamos en garantizarlo como uno de los mejores coagulantes conocidos. Su acción es directa y rápida, restableciendo el poder coagulante de la sangre con una rapidez y seguridad verdaderamente asombrosa.

Señalados ya los hechos que nos han permitido conocer la valoración terapéutica de este poderoso ANTIHEMORRAGICO, debemos añadir que es absolutamente inócuo, sin que altere lo más mínimo las funciones orgánicas del cuerpo humano.

La acción de este específico, se centra totalmente en el plasma sanguíneo, normalizando la misión coaguladora de la fibrina, cuyas partículas se adhieren espontáneamente a las heridas de los vasos sanguíneos y detienen las hemorragias.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada hora o antes hasta que cese la hemorragia por completo.

ANTINEUMONICO.—Este específico también ha sido experimentado por nosotros personalmente y hemos comprobado sus rápidos efectos. Es inapreciable por su valor terapéutico en los catarros pulmonares, contrarrestando eficazmente sus complicadas consecuencias.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada dos horas y una por la mañana y otra por la tarde cuando empieza a ceder el mal.

CARDIACO.—Si no hay lesión orgánica, es de excelente resultados para las afecciones del corazón y las sofocaciones que no tengan su origen en otras enfermedades.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada hora durante la fase aguda y dos al día hasta que desaparezca la dolencia.

ANTINEURALGICO.—Rara será la neuralgia que no cure o alivie al momento, especialmente las que sobrevienen tras un trabajo intenso. También es indicado en los ataques apopléticos y en los parálisis subsidentes, que si no cura, por lo menos ayuda a combatir sus graves consecuencias.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada hora durante los ataques y otra cada día para reparar sus consecuencias. Es conveniente seguir el tratamiento tomando dos cucharadas por semana en diferentes días, para prevenir nuevos absesos.

CONTRA LAS AFECCIONES DE GARGANTA.—Pese a la gran variedad que presentan las afecciones de garganta, este específico obra en todas ellas con gran eficacia.

TRATAMIENTO.—Cada dos horas una cucharada grande en los adultos y una pequeña en los niños. Debe hacerse una abstención absoluta de bebidas alcohólicas y del café.

DEPURATIVO.—Es totalmente inofensivo y a la vez de una gran eficacia en todas las erupciones cutáneas, exantemáticas, herpéticas, salpullidos, etc., eliminando de la sangre las sustancias nocivas.

TRATAMIENTO.—Dos copitas diarias, una en ayunas y otra a media tarde, hasta la purificación completa del río sanguíneo.

CONTRA LA ERISPELA FACIAL.—Tomándolo al iniciarse el mal, y aun después que este se ha desarrollado, limita su acción específica a la cara, con absolutas garantías de curación. Rebaja la fiebre y preserva el cuero cabelludo.

TRATAMIENTO.—En la fase aguda, una cucharada cada dos horas. Al empezar la enfermedad, dos o tres cucharadas al día.

ANTIGASTRALGICO.—Se emplea con eficacia segura, en la irritación y dolores de estómago no complicados con los hepáticos. Corrige los defectos de la digestión; fomenta la formación de los jugos estomacales y hace desaparecer el malestar que ocasionan los gases retenidos, facilitando su expulsión.

TRATAMIENTO.—Una cucharada antes y después de cada comida y una cada hora durante los abcesos.

ANTIDIARREICO.—Es de una eficacia rápida y absoluta en toda clase de diarreas y en las producidas por cambios de aguas.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada hora hasta que cese la diarrea.

ANTICEFALICO.—Disipa totalmente los dolores de cabeza producidos por los gases estomacales e intestinales, como también los producidos por afecciones renales. Facilita las funciones hepáticas y hace desaparecer las jaquecas de origen bilioso, como también las opresiones de pecho, las mucosidades de las vías respiratorias.

TRATAMIENTO.—En los casos corrientes, hasta una cucharada en ayunas, otra a media tarde y la última por la noche. En los abcesos fuertes pueden tomarse seis cucharadas al día.

ANTIHERPETICO.—Combate toda manifestación herpética y las afecciones excrofulosas. Es asimismo, indicado en la urticaria, escarlatina y miliar pupúrea complicadas; la cefalalgia por enfriamiento, angina catarral y escorbuto gergival.

TRATAMIENTO.—Una cucharada en ayunas y otra a media tarde.

ANTIHERPETICO HEMORROIDAL.—Sin competencia en las hemorroides complicadas con herpetismo, su acción es rápida y evita otras graves dolencias derivadas de estos dos procesos patológicos.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada hora en el primer día y en el siguiente, una por la mañana y otra por la tarde hasta que cese la dolencia.

ANTINEFRITICO HERPETICO.—Combate todas las afecciones renales que presenta el nefritismo y las del herpetismo, unidas aun cuando el tratamiento es largo, por el carácter rebelde de dichas afecciones.

TRATAMIENTO.—Una cucharada por la mañana y otra por la tarde, hasta que desaparezcan las manifestaciones sintomáticas de estas dolencias.

ANTICATARRAL.—Su acción es rápida y favorable en los catarros pulmonares y bronquiales, favoreciendo la respiración normal y anulando las molestias de la expectoración.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada hora en los dos primeros días y de seis a tres diarias, cuando el mal va cediendo.

ANTIFERINO.—A los primeros síntomas de «cogueluche» o «tos ferina» la aplicación de este medicamento es de un efecto seguro y rápido. Pero tiene que emplearse en los primeros momentos antes que los abcesos congestivos y hemorrágicos hagan su aparición.

TRATAMIENTO.—Al principio se administra una cucharada cada hora; luego, cuando va cediendo la tos se espacian hasta que la dolencia cesa por completo.

ANTINEFRITICO REUMATICO.—La acumulación de ácido úrico en riñones y articulaciones, produce esta clase de reuma que tan decididamente contrarresta el poder eliminador del específico. El ácido úrico es disgregado y expulsado por la orina y la mejoría primero y la curación después, no tardan en efectuarse.

TRATAMIENTO.—Tres cucharadas diarias. Una en ayunas. Otra entre almuerzo y comida. La tercera al acostarse.

CONTRA ULCERAS ESTOMAGALES.—Alivio inmediato y curación segura es lo que ofrece este medicamento. Se toma

distanciando de unas comidas a otras, las que deben ser, durante el tratamiento, ligeras y de fácil digestión.

TRATAMIENTO.—Una cucharada en ayunas y otra una hora antes de cada comida.

ANTINICOTINICO.—No vamos a decir ahora que el tabaco es un veneno, pero si podemos afirmar que a él se deben muchas afecciones, a las que a penas damos importancia por ser pasajeras, pero que suponen base y motivo de otras enfermedades. Frente a esto el **ANTINICOTINICO** tiene una acción directa, anulando toda influencia maligna, a la vez que anula la acción viciosa de la nicotina sobre las vías respiratorias.

TRATAMIENTO.—Una copita mañana y tarde, lejos de las comidas, durante tres días. Haciendo ésto una vez cada mes o dos meses, todo efecto pernicioso desaparecerá.

DIURETICO.—Combate eficazmente la retención de orina que no sea debida a causas patológicas graves, preserva de la hidropersia y a la vez es un excelente remedio por su poder eliminador, contra las diarreas, cólicos y desarreglos tan frecuentes en este aspecto en primavera y otoño.

TRATAMIENTO.—Una cucharada en ayunas y otra antes de las dos principales comidas.

ANTIQUINICO.—Utilisimo contra la caquexia y diabetes químicas, hemorragias por debilidad, cefalalgias congestivas e histéricas, fiebres gástricas y dispepsia con vómitos

TRATAMIENTO.—Una copita o cucharada diaria en ayunas durante quince o veinte días.

CORROBORANTE ESTOMACAL.—Gran eliminador de las sustancias nocivas que diversos alimentos introducen en la sangre, así como las flemas y los gases que lo distienden, es el medicamento más eficaz para devolver al estómago su natural energía, para un funcionamiento perfecto.

TRATAMIENTO.—Una cucharada antes y después de la comida y cena, durante el tiempo que duren las molestias.

CONTRA PULMONIA Y CATARROS.—Cuando se inicia la dolencia, es eficazísimo para promover la transpiración de los pulmones y eliminar las sustancias en ellos detenidas, haciendo desaparecer la fiebre y todo síntoma de gravedad.

TRATAMIENTO.—Tres cucharadas en el intervalo de dos horas y las comidas ligeras.

ANTICALGULOSO.—Destruye las sustancias que, en hígado y riñones forman luego el núcleo de los cálculos que provocan el «mal de piedra» y retención de orina con todas las afecciones que les acompañan. Al mismo tiempo que tiene una benéfica influencia sobre el normal funcionamiento de pulmones y estómago.

TRATAMIENTO.—Comprobada la enfermedad, se toma una copita o cucharada en ayunas, otra a media tarde y la tercera por la noche, lo más distantes unas y otras de las comidas.

CONTRA LAS OBSTRUCCIONES REBELDES.—Sabidas son las graves consecuencias que puede traer consigo una obstrucción intestinal. La eficacia de este medicamento es decisiva para corregirlas.

TRATAMIENTO.—Un cortadillo en ayunas o tres horas después de las comidas, es suficiente para normalizar el intestino. Puede beberse bastante agua si se tiene sed.

CONTRA ACIDOS.—Corrige las acideces del estómago rápidamente, siempre que éstas no procedan de la excesiva secreción del jugo gástrico.

TRATAMIENTO.—Una cucharada por la mañana y otra por la tarde en el lapso de tres días a una semana.

FEBRIFUGO DE LAS INTERMITENTES.— Combate con tal éxito las fiebres intermitentes, que rara vez llegan al cuarto abceso.

TRATAMIENTO.— Una cucharada antes del frío precursor de la fiebre, y otra pasada ésta, durante ocho días, aunque el mal haya cedido.

CONTRA LAS INTERMITENTES.— Excelente remedio contra las fiebres en general, es sin embargo, doblemente poderoso para combatir las intermitentes. Elimina las causas que provocan estas fiebres, siendo por lo tanto, segura y completa su eficacia terapéutica.

TRATAMIENTO.— Una cucharada cuando se inicia el frío precursor de la calentura y otra al ceder éstas, siguiendo en el mismo orden y a la misma hora, aunque la fiebre no vuelva durante ocho días.

ANTITIFICO.— Contra el tifus y fiebres tifoideas, es un seguro medio de alivio y cura. La duración de estas fiebres, que tantas veces encierran un grave proceso, deja de ser un peligro ya que este específico las elimina rápidamente.

TRATAMIENTO.— Administrar al paciente un enema, con el fin de limpiarle el vientre. A continuación se le dará una cucharada del medicamento cada dos horas, y en el intermedio un alimento ligero. Esto así hasta que el paciente entre en franca convalecencia, que no se hace esperar.

ANTIHERPÉTICO.— Escoriaciones herpéticas, cáncer cutáneo, prurito vulvar y otras dolencias similares, son eficazmente combatidas con este específico, así como también es un buen medio para tratar toda clase de contusiones y heridas por dislaceración.

TRATAMIENTO.— En el prurito vulvar se emplea en irrigaciones, una cucharada del medicamento por tres de agua hervida no muy caliente en el momento de la irrigación. En las demás dolencias se usa puro o con igual cantidad de agua, a base de efusiones o compresas.

CONTRA LA VIRUELA.—Por ser un gran purificador de la sangre, este medicamento es de una extraordinaria eficacia cuando se presenta la tremenda enfermedad. Aplicado oportunamente, es un remedio heroico. No sólo evita la enfermedad en tiempo de epidemia, sino que llega a curarla, lo que lo hace insustituible en aquellos casos en que se carece de vacunas o que la epidemia lo invade todo.

TRATAMIENTO.—Como preservativo, una cucharada en un vaso de agua en ayunas, y en días alternos. Como curativo cuatro cucharadas preparadas de igual modo, dos a la mañana y dos a la tarde en diferentes horas.

ANTIHERISTICO.—Alivia al momento toda molestia, provocando la expulsión de gases, a la vez que hace desaparecer las palpitaciones cardiacas, hipo, etc.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada hora durante los ataques.

ANTILEUCORREICO.—Corrige totalmente el flujo -flujos blancas- desconggestionan los órganos genitales y regulariza la menstruación.

TRATAMIENTO.—Una cucharada cada tres horas al principio, y más tarde, cuando el mal va cediendo, dos cucharadas al día.

ANTIOVARITICO.—Cura rápidamente toda inflamación de matriz y ovarios.

TRATAMIENTO.—El primer día se recomienda una cucharada del número uno por la mañana y otra por la tarde. Al día siguiente se toman tres cucharadas del número dos, en ayunas, a media tarde y por la noche.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Las cucharadas de cada medicamento, han de ser para los adultos, de las de sopa, para los niños de las del café.

El medicamento debe mezclarse siempre con dos o tres de agua o vino, para el **TONICO ANTIDIABETICO y CORROBORANTE ESTOMACAL**. Para los demás específicos, la mezcla ha de ser con agua solamente.

DEFINICION DE ALGUNAS DE LAS MUCHAS ENFERMEDADES QUE LOS ESPECIFICOS MIGUEZ COMBATEN CON EXITO SORPRENDENTE

A N E M I A

Empobrecimiento de la sangre, caracterizado por la disminución de uno, de varios o de todos sus elementos.

Puede ser anemia total o parcial. La parcial se caracteriza por la disminución de los glóbulos rojos. La total por la falta de sangre en el organismo.

Estas dos clases de anemia se dividen en diversos grupos, ofreciendo con mayor o menor intensidad, una gravedad manifiesta.

A N G I N A

Inflamación del istmo de las fauces y de la faringe. Comprende numerosas variedades: angina tonsilar, faríngea, dip-térica, etc.

También se da el nombre de angina a múltiples afecciones, que sólo tiene de común, la dificultad angustiosa que ofrece el respirar.

C A L C U L O

Concreción pétreá formada de sales orgánicas o inorgánicas, que suele formarse en los receptáculos glandulares o en los canales excretores.

C A R D I O P A T I A

Afección del corazón.

Las enfermedades cardíacas ofrecen diversos aspectos lesionales, inflamatorios, parálisis, ruptura, circulatorios.

Siendo el corazón el eje-motor del organismo, diversas y distintas enfermedades a distancia, influyen grandemente en su funcionamiento. Como ejemplo recordemos aquella frase de los antiguos, al hablar de las pulmonías: «El mal está en el pulmón, pero el peligro en el corazón».

C O L I C O

Antes se daba este nombre a una afección dolorosa del colon. Ahora se aplica, en términos generales, a dolores situados en la mayor parte de las vísceras abdominales.

COLICO HEPATICO

Dolor situado en el hipocondrio derecho, con irradiaciones hacia el hombro, estreñimiento, vómitos e ictericia. Es producido por un cuerpo extraño, generalmente un cálculo, que pasa a través de las vías biliares.

COLICO NEFRITICO

Violento dolor en la región lumbar, que irradia hacia la vesícula y el muslo, con vómitos, constipación y a veces tenesmo vesical. Se produce a causa de la emigración de

un cuerpo extraño o cálculo del riñón hacia la vesícula, a través de los uréteres.

COLIGO VESICULAR

Es una variedad del hepático, que va acompañado de distensión de la vesícula biliar, debido a la contracción de ésta sobre un cálculo, que quiere salir por el conducto cístico, sin conseguirlo.

C O N G E S T I O N

Se produce por el exceso de sangre en los vasos de un órgano o de una parte de él.

La congestión también puede ser debida a la ligadura u obstáculo de la circulación de origen central, —del corazón— o perisférico.

C O G U E L U C H E

La **cogueluche** o **tos ferina** es una enfermedad epidémica muy contagiosa, que se caracteriza por fuertes accesos de tos bajo la forma de quintas, separadas una de otra por una inspiración larga y sibilante.

También debemos citar la tos cogueluchidea, semejante a la de la cogueluche, que se observa en los casos de compresión del nervio neumogástrico.

D I A B E T E S

Término genérico bajo el cual se designan varias especies patológicas distintas, cuyos caracteres comunes son: aumento del hambre y de la sed; orina en gran cantidad con modificaciones en su composición química y como final, caquexia consuntiva que termina con la muerte.

La **diabetes** puede ser **azotúrica**, **azucarada**, **bronceada**, **frustada**, **hidrúrica**, **insípida**, **nerviosa** y **venal**.

D I S P E P S I A

Digestión difícil. Afección del aparato digestivo y de sus anexos, de la nutrición, insacación erónica, etc., etc. Hay la **dispepsia ácida** en la **hipercloridia** y la **flatulenta** debida a gases.

D I U R E S I S

Excreción abundante de orina.

E R I S I P E L A

Afección infectiva contagiosa, debida a un agente patógeno especial, el estreptococo de Fehleisen, introducido en la piel. Los síntomas generales pueden revestir mayor o menor gravedad.

La **erisipela** bronceada consiste en una inflamación de la piel que adquiere tonos lívidos. En una variedad de gangrena gaseosa.

La **erisipela errativa**, está formada por placas separadas unas de otras por trozos de piel sana.

F I E B R E

Elevación de la temperatura, con aceleración del pulso y de la respiración. Suele ir acompañada de sequedad de boca oliguria y a veces delirio.

F O R U N C U L O

Inflamación localizada en el aparato pilosebáceo, que se caracteriza por una tumefacción con una especie de clavo en el centro. Es producido por el estafilococo **piógeno dorado**.

G A S T R A L G I A

Dolor vivísimo, que se localiza en el epigastrio.

H E M O R R A G I A

Efusión de una cantidad más o menos abundante de sangre, que fluye de un vaso sanguíneo.

HEMORROIDES.—Tumores varicosos que se forman a causa de la dilatación de las venas del ano y del recto. Suelen traducirse en hemorragias y dolor vivísimo.

H E R P E S

Lesión de la piel, consistente en vesículas transparentes, agrupadas en número variable, con una aureola roja. Es producida por un ultra-virus.

H I P E R C L O R H I D I A

Exceso de ácido clorhídrico en el jugo gástrico. Se manifiesta con fuertes dolores al final de la digestión, y vómitos en muchos casos. Las digestiones son lentas y difíciles.

H I S T E R I C O

Sensación de estrangulación como si un cuerpo extraño en forma de bola, se detuviese en la faringe.

L E U C O R R E A

«Fluores blancas» Flujo mucoso o mucopurulento localizado en la vulva. Su aparición se debe a la exageración patológica de las secreciones de los órganos genitales de la mujer.

N E F R I T I S

Inflamación aguda o crónica de los riñones.

N E U M O N I A

Toma diversas formas. La **Neumonía gaseosa**, por ejemplo, es la forma aguda de la tisis, caracterizada desde el punto de vista anatómico, por la infiltración tuberculosa del pulmón. **Neumonía catarral** es en realidad, la **bronconeumonía**, que se caracteriza anatómicamente por la inflamación del parénquima pulmonar y de los bronquios. La **neumonía de deglutación**, es una infección bronco pulmonar, provocada por restos alimenticios que pasaron a través de las vías aéreas. La **neumonía disecante**, es una rara inflamación pulmonar aguda. La **neumonía lobular**, es una infección producida por el neumococo lanceado encapsulado. Supone la inflamación aguda del pulmón, y la **neumonía maíza**, es consecuencia de la obliteración de los bronquios gruesos.

N E U R A L G I A

Se presenta con dolores espontáneos o provocados, continuos o paroxístmicos, en el trayecto de un nervio.

O B S T R U C C I O N

Dificultad para la circulación de materias sólidas o líquidas por un conducto del organismo.

O T A L G I A

Dolor de oídos sin alteración fundamental del órgano auditivo.

O V A R I T I S

Inflamación de los ovarios. Se asocia generalmente, con la salpingitis.

R E U M A

El reuma abarca diversas modalidades específicas. Primeramente tenemos el **reuma articular agudo**, que se caracteriza por la alteración de las superficies articulares que tienden a deformarse. **Reuma infeccioso**, que se presenta como consecuencia de ciertas enfermedades infecciosas agudas. El **reumatismo lumbar crónico** se localiza en la columna lumbar, produciendo una encorvación del tronco sin contracción muscular. Luego tenemos el **reumatismo nudoso**, **reumatismo crónico progresivo** y el **reumatismo crónico deformante**, que se presentan por medio de manifestaciones articulares, corrientemente bilaterales y simétricas, localizadas en las pequeñas articulaciones.

T I F U S

El tifus abdominal, es la **fiebre tifoidea**, enfermedad infecciosa y contagiosa, debida al bacilo de Ebertb. El **tifus ambulatorio**, es otra forma de la **fiebre tifoidea**, de apariencia benigna, aun cuando puede revestir una gran gravedad, con hemorragias o perforación intestinal. Y como final tenemos el **tifus benigno** de características suaves. Se transmite de la rata al hombre por la pulga y del hombre al hombre por el piojo.

El tifus exantemático toma características alarmantes. Como el anterior se transmite por medio del piojo y la pulga. Es una enfermedad infecciosa, contagiosa y epidémica, con tendencia a hemorragias y trastornos nerviosos.

F I N

